



# Instituto Duartiano

FUNDADO EL 26 DE ENERO DE 1964

RECONOCIDO COMO ORGANISMO DE CARÁCTER OFICIAL Y AUTÓNOMO MEDIANTE  
EL DECRETO NO. 1892, DE FECHA 7 DE DICIEMBRE DE 1967 Y LA LEY 127-01, DEL 27 DE JULIO DE 2001  
RNC 4-01-50238-2

COMUNICADO DE PRENSA  
Jueves 8 de agosto de 2024.

## **Instituto Duartiano celebra fallo judicial que obliga a Educación a enseñar Moral y Cívica como materia fundamental**

***El organismo rechaza la resistencia del Ministerio de aplicar la sentencia del Tribunal Superior Administrativo, y resalta la importancia de formar ciudadanos responsables y comprometidos con la patria.***

**Santo Domingo, Rep. Dom.-** El Instituto Duartiano expresó hoy su satisfacción por la reciente sentencia del Tribunal Superior Administrativo (TSA) que ordena al Ministerio de Educación incluir la materia de Moral y Cívica en el currículo escolar, al mismo nivel que Lengua Española, Matemáticas y Ciencias Naturales.

El presidente del Instituto Duartiano, doctor Wilson Gómez Ramírez, calificó de "inexplicable" la resistencia de las autoridades educativas a cumplir con el mandato constitucional que obliga a enseñar la Constitución, los valores patrios y la historia dominicana.

"Rechazamos la pretensión de mantener estos contenidos como 'ejes transversales', lo cual es una verdadera elusión; no se quiere formar una ciudadanía responsable, identificada con los mejores valores, incluyendo el valor patriótico", afirmó Gómez Ramírez en un encuentro con directivos, efectuado en el auditorio del Museo y Casa de Duarte, en la Zona Colonial.

El presidente del Instituto Duartiano advirtió que esta actitud responde a "despropósitos" de agencias internacionales y grandes potencias que promueven antivalores. "Creemos firmemente que ningún resultado positivo se producirá en el país si no formamos ciudadanos comprometidos con nuestra patria a partir de una sólida formación", agregó.

Manifestó que esa entidad patriótica considera fundamental el papel de los maestros y directores que, a pesar de las dificultades, mantienen vivos los valores patrios en los centros educativos.

"En la escuela dominicana prevalecen valores patrios gracias al accionar de los maestros y directores, quienes de manera particular manifiestan su sentimiento patriótico y realizan actividades en las cuales rinden culto y tributan a nuestros héroes y heroínas, así como las efemérides nacionales y los valores de la patria", concluyó Gómez Ramírez.

## **Pide mayor vigilancia militar ante avance de bandas haitianas**

El presidente del Instituto Duarte, doctor Wilson Gómez Ramírez, emitió una advertencia sobre la situación en la franja fronteriza con Haití, destacando la necesidad de una mayor vigilancia y acción por parte de las autoridades militares dominicanas.

Según Gómez Ramírez, "las autoridades militares de nuestro país no deben exceder la confianza y minimizar el riesgo que implica que bandas criminales haitianas se aproximen violentamente a la franja fronteriza".

Estas declaraciones se dan en un contexto de creciente preocupación tras informes de que el grupo armado 400 Mawozo habría atacado y controlado la parte anexa de la aduana de Malpasse, en la frontera con Jimaní, provincia Independencia.

El doctor Gómez Ramírez subrayó que "este hecho es suficiente para disparar las alertas de nuestros mandos militares", y recordó que el primer ministro de Haití, Garry Conille, convocó de urgencia a las fuerzas de seguridad para enfrentar a estas bandas armadas. La movilización de miles de haitianos tras el ataque a la ciudad de Ganthier, cercana a Jimaní, intensificó la necesidad de elevar el nivel de vigilancia en la frontera.

Gómez Ramírez insistió en la importancia de mantener informada a la población y de que las autoridades militares demuestren estar al día con la situación. Además, pidió que las autoridades de Migración continúen aplicando rigurosamente las leyes migratorias y que se aumente el presupuesto para este organismo, con el fin de intensificar las acciones de repatriación debido a la alta presencia de indocumentados haitianos.

Finalmente, el doctor Gómez Ramírez abogó por la dignificación de la vida militar en la Región Fronteriza, proponiendo la construcción de ciudades tipo San Isidro con infraestructuras completas para los soldados y sus familias, conforme al artículo 10 de la Constitución de la República.

\* \* \* \* \*

Info adicional y contacto medios:

**Enver López Milander** | Email: [enverolm@gmail.com](mailto:enverolm@gmail.com) | Celular y WS: 809.258.4829



Escanea código para recibir esta nota de prensa por

**WhatsApp:**

